
 

 

 

国際ロータリー 
第2570地区 

川越ロータリークラブ 

2023年 8月 1日 第 3440回例会 会場：川越プリンスホテル 5階 
会員数：102 名 免除出席者：3名 正会員出席者：60名 出席者：63名 早退：3名 出席率：62.37％ 

会 報 №5 

2023-24 

《ビジター・お客様紹介》 

 米山奨学生ミンさん（ロータリーファミリー） 

《卓話講師紹介》 

 山田 哲也 会員増強委員長 

 栗原 雄一 地区 DEI推進チーム Tリーダー 

会長の時間             

2023-24年度 会長 坂口 孝 

 みなさんこんにちは。今月が会

員増強月間となりますので、前半

は川越クラブに会員増強委員長の

山田さん、後半は地区 DEI推進チ

ームのリーダーの栗原さんの卓話となります。 

《理事会報告》 

① 慶弔規定改訂が年度事業計画へ未反映のた

め、差し替えを実施。次週配布予定 

② ガバナーノミニーの推薦について、パスト会

長会での諮問を踏まえ理事会、地区へ報告 

③ 事務局の夏季休暇（8/11-17） 

④ 川越八幡宮への 1万円協賛（希望の一文字） 

⑤ 川越観光協会会費（1万円）継続 

世界の会員数とクラブ数の推移について。世

界の会員数は 2011 年 120 万人とピークでした

が、2013 年に激減し、2015 年は回復していま

す。しかし、再び、2018年から減少し、コロナ

の影響でさらに減るが、2022 年には反転し

117.5万人。またクラブ数は、会員数の増減に関

わらず増加傾向です。 

一方、日本のロータリアンの推移は、2001年

11.9万人から徐々に減少し、2012年には下げ止

まりはしたものの約 8.8 万人で推移し、世界同

様にコロナの影響を受け減少しています。2022

年では世界は回復していますが、日本は減少傾

向です。また、クラブ数は、日本では 2011年か

ら右肩下がりであり約 80クラブ減の状況。 

当地区では今年度 7月報告では、50名強の減少

で約 1550名であり、クラブ数は減少してはいな

いものの、2名のクラブも 2クラブ

ある状況です。会員増強は必要だと

思いますが、質も高めた会員増強を

期待します。 

《米山奨学金贈呈》 ミンさん 

幹事報告              

2023-24年度 幹事 栗原 雄一 

・地区事務所夏季休暇 8/11-16 

・2570地区諮問委員 パストガバ

ナー 真下和男様がご逝去 

・配布物：会報、「リレー・フォー・

ライフ・ジャパン 2023」ちらし（廣瀬会員より）、

国際ソロプチミスト埼玉 第 29 回チャリティ

ー・ディナーショーちらし 

委員長報告 （炉辺会合）       

・ニコニコボックス委員会 小橋委員長 

今年度 25％増の予算達成へ向けて、①ユニー

ク賞（四半期ごと）、②例会欠席時の寄付を実施 

・広報委員会 津田委員長 

活動は①会員への周知（ホームページと

Facebook）、なお 2570地区スケジュール掲載可

否は継続検討、②外部への広報活動の実施。 

・国際奉仕委員会 山口委員長 

台北西北クラブ 63 周年記念式典参加のスケ

ジュールと来年度のシンガポールで開催の国際

大会について協議。 

・研修委員会 小髙副会長 

 

プログラム 

点鐘（12：30）／君が代・ロータリーソング

（第１例会：奉仕の理想）／ビジター・お客

様紹介／卓話講師紹介／会長の時間・米山奨

学金贈呈／幹事報告／委員長報告／ニコニ

コボックス／出席報告／卓話／点鐘（13：

30）〈司会：小林ＳＡＡ〉 

 



 

「研修＝トレーニング」の意味合いがあり、

「ラーニング＝自ら学ぶ」意味合いとして、積極

的に学ぶ環境を作っていきます。11 月 15 日に

親クラブの東京クラブを表敬訪問予定。 

《次週卓話》 𠮷澤 德安会員 

本年 8 月から 6 月まで台湾への交換留学生とし

て工藤家の皆様をお呼びして、今回留学されま

す成美さん（妹さん）からの決意表明と、家族か

ら見た、交換留学制度についてもお母さまから

お話をしていただきます。 

・出席委員会 山口（崇）委員 

ニコニコボックス（小橋委員長）        

●本日の卓話講師、山田哲也会員宜しくお願い

します。楽しみです。＜会長、幹事＞●米山奨学

生ミンさん、例会にようこそ。楽しんで下さい。

＜会長、幹事＞●本日、会員増強の卓話をさせて

頂きます。緊張で上手くできるかわかりません

が、宜しくお願い致します。＜山田（哲）＞●講

師山田哲也会員、栗原雄一会員今日はご苦労様

です。楽しく良く聞いています。＜馬場（弘）、

水村、小峰、福岡、小谷野、久保田、小川、𠮷澤、

山口（裕）、野溝、島村、蓼沼、住谷、西川、小

杉、石井、石﨑、和田（尚）、石川、高橋（哲）、

八木、山田（和）、小林、住谷、柏倉、山﨑、齊

藤（智）、近藤、髙橋（徹）、小髙、五十嵐、須賀

＞●本日は DEＩを勉強します。＜西澤、鈴木

（壮）＞●米山奨学生ミンさんようこそ。内定お

めでとうございます。＜小髙、西澤、野溝＞●こ

の度、昭和工業(株)の代表取締役会長に就任しま

した。ご指導の程よろしくお願い致します。おま

けに本日６５歳の誕生日です。＜石井＞●町田

さん夏祭り実行委員長お疲れ様でした。猛暑に

メゲずにあと２年頑張って下さい。＜西川＞●

８月６日は埼玉県知事選挙の投票日です。埼玉

県の行政のトップを選ぶ重要な選挙です。皆で

投票に行きましょう。＜堀越＞●社会福祉法人

崇徳会は、埼玉県ＳＤＧｓパートナー登録団体

に承認されました。誠実に事業活動に取組みＳ

ＤＧｓの達成に貢献して参ります。＜野溝＞●

妻の誕生祝のお花を届けていただきありがとう

ございました。私からの言葉より先に届き、大変

喜んでおりました。＜鈴木（崇）＞●お誕生祝の

鏡山、さっそく美味しくいただきました。百万灯

祭りで鏡山のサングリア飲みたかったですが、

車で来たので飲めず残念でした！！●急遽実家

の京都へ帰ることとなり、欠席させていただき

ます。＜和田（喜）＞●早退３名（敬称略）     

合計６３，０００円 

卓話 （会員増強委員会）               

〇卓話講師：山田哲也会員増強委員長 

 「会員増強について」 

 「会員増強セミナー（6/17）」で

アンケート実施（39/50 クラブ回

答）。①会員増強は 97％が最重要

項目として認識。②新会員目標は

3名程度から 10名の大きな目標設定の一方 0名

もあり。特に、女性会員増に注力。女性会員は世

界約 23％、日本 6％であり、2570地区では 7.2％

の一方当クラブは低位。③出席率は 6 割以上の

クラブが 70％以上。会員数の少ないクラブほど

出席率は高位の傾向。さらなる取組み・対策が必

要。④クラブ・例会は約 7 割近くが大体満足の

回答。一方、マンネリ化の回答クラブもあります

が、当クラブはワイワイ楽しい例会と思われま

す。⑤新会員の研修実施は 64％クラブが未実施

の状況。実施クラブでは、炉辺や親睦と兼ねてい

る。⑥クラブの魅力では、親睦を盛んに実施して

いるところが多い一方、少数の良さを PR して

いるクラブもある状況。 

今後は会員増強の「増・強」の両面を大切に進

めていき、欠席者にも参加いただき、ロータリー

の楽しさを川越から発信していきたい。 

〇卓話講師：栗原雄一地区 DEI 推進チーム 

 Tリーダー 「DEI について」 

地区行動計画の中で、DEIチー

ム結成とクラブ活性化支援が挙げ

られ、担当していますので、会員

増強委員会と協力しながら進めて

いきます。DEI は、「多様性（DIVERSITY）」「公

平さ（EQUITY）」「インクルージョン、包摂

（INCLUSION）」の頭文字。年齢、民族、人種

も含め、様座な多様性を認め、平等ではない公平

さを促進していくことです。例えば、少し見えな

い人がいれば台をつけたり、サッカー観戦で障

碍者の方の特別を用意したりです。 

クラブごとに状況は違いますが、変えていく

必要を理解し、最終的にはお互いが歩み寄るよ

うな形に意味合いがあります。いろいろな方に

配慮しながら、私たちの活動をよりよくしてい

きましょう。 

 

 


